

SOLIDARIDAD OBRERA

Organo de la Confederación Regional del Trabajo de Cataluña

Portavoz de la Confederación Nacional del Trabajo de España

EDITORIAL

ESTUDIANTES Y PUEBLO

Pese al conjunto prehistórico que se agrupa en torno del general Aznar y que forma el desdichado Gobierno actual, a quien nadie reconoce solvencia de ninguna clase, la revolución española va siguiendo su curso.

Cuando un pueblo se pronuncia unánimemente contra un régimen, este régimen está descartado y el Gobierno que lo representa, que quiere actuar de salvavidas, no merece la consideración del país.

La colección de cantamañanas que integran el Gabinete Aznar merecen doble desconsideración. Una parte del mismo son residuos indecorosos de las dictaduras sufridas, y la otra parte son gentes sin un resto de pudor en ningún pliegue de su conciencia, pues que de no ser así, la corrección más elemental, y la propia estimación si la tuvieran, les obligaría a permanecer en un rincón de su hogar recordando su cobardía inculcable al no ordenar el fusilamiento de los atacadores del Poder de 1923, a los cuales dejaron libre el paso.

Lejos de adoptar esta actitud recatada y honesta, este macabro desfile del horror, no sólo no se retira sino que aún amenaza con obrar enérgicamente si los ciudadanos, esos ciudadanos envilecidos por tantos años de esclavitud y sometimiento, de resignación indigna, no están quietos y siguen en su situación pasiva de "dejar hacer".

Pues bien. Eso no puede ser. Aquí no puede haber paz mientras subsista la Monarquía y el pueblo no haya reivindicado sus fueros y conseguido sus propósitos. En un pueblo gobernado contra su voluntad, por la violencia y el despotismo, no puede existir la paz. Porque la paz en estas condiciones humillantes quiere decir sumisión y el sometimiento sólo es propio de un pueblo de castrados.

Es inconcebible y crispante los nervios que cierta clase de gentes invoquen ahora la paz y el orden cuando fueron

ellos mismos, con su cobardía y su complicidad, los que lanzaron a España al caos, a un caos del cual sólo se puede salir por la revolución. Los últimos sucesos nos dan la norma a seguir. Los estudiantes, que tan repetidas muestras de civismo llevan dadas, casi inermes, con el pecho descubierta, han librado una valiente batalla con los mauters de la fuerza pública, que son la última esperanza del régimen, mostrando así el único camino eficaz para alcanzar grandes cosas.

Esta juventud dinámica y viril, esa juventud que ha abierto los ojos en un momento vergonzoso de nuestra historia, viendo a la nación sometida a todos los vejámenes, lleva escritas las más brillantes páginas en la historia de nuestra actual revolución. Estos muchachos que dan su sangre sonrientes y orgullosos por un ideal con un generoso gesto de romanticismo, no deben ser olvidados por el pueblo. En ellos y con ellos los que de veras aspiramos a un porvenir mejor, sin regateos ni pueriles temores debemos lanzarnos a la calle para edificar el edificio del porvenir sobre los escombros pestilentes de la abyección presente.

¿Qué han de poder frente a ese pueblo que se siente revivir un corro de palatinos y de negociantes sin escrúpulos?

Sólo podrían invocar la paz y el orden, toda esta procepción de gente aborrecida, de una forma: Retirándose. Marchando de ese país que les señala como responsables de sus desdichas y de su deshonra. Sería la única, vez que harían un sacrificio por la patria — como ellos dicen — y que ésta les agradecería.

De otra forma no habrá paz. La guerra será cada día más cruenta y más necesaria hasta que sea proclamada la libertad y el derecho y no quede de este régimen infame más que un recuerdo doloroso.

que no quisieron viajar en su yate...

Al empezar su carrera literaria, es triste confesarlo, pero Cambó ya tiene un rival. Nadie puede imaginarse quién es pero el rival existe. Es, nada menos, que el señor Márquez Caballero. Un caso de plagio que a pesar de todos los esfuerzos del gobernador saldrá a la luz. Decimos de plagio porque no nos dejó hacer un comentario al anarquista de Tarrasa, hermano gemelo de Cambó, para que éste permaneciera inédito. Y es que el hombre había concebido también. Es natural que el parto del liguero disimulara un poco al que él tenía en perspectiva. Porque el señor Márquez Caballero quiere parir un sindicalista también. No sabemos qué nombre le pondrá. Pero es seguro que en vez de ser un sindicalista C. N. T. quiere ponerle las iniciales R. I. P.

Es, pues, el de nuestro Poncio un punto de mayor trascendencia, mucho más difícil. Y un difícil que nos parece que el señor Márquez Caballero tendrá que quedarse, como gobernador, con las últimas iniciales para mejor ocasión porque el parto no se efectuará aunque le alecciona el padre del anarquista de Tarrasa...

La propia Naturaleza se encarga de que haya engendros que no cuajan...

RODIA.

DE ADMINISTRACION

Rogamos a todos nuestros suscriptores, tanto de España como del extranjero, que todavía no se hallan al corriente de pago, lo verifiquen a la mayor brevedad posible o de lo contrario, muy a pesar nuestro, nos veremos obligados a dadas de baja a partir del día 1.º del próximo mes de abril.

Recordamos una vez más que a la petición de suscripción debe acompañar el importe de la misma, pues el pago del mes o del trimestre se ha de hacer por anticipado.

LOS PRINCIPIOS DEL FIN

El presidente del Consejo Supremo de Ejército y Marina ha sido destituido y arrestado dos meses en el castillo de Santa Catalina

«El Liberal» de Madrid, en su editorial de ayer, dice que destituir a Burguete equivale a complicidad con la dictadura misma

EL REAL DECRETO QUE RELEVA AL GENERAL BURGUETE

Real decreto relevando al general don Ricardo Burguete del cargo de presidente del Consejo Supremo de Ejército y Marina que dice así:

«Vengo en disponer que el teniente general don Ricardo Burguete Lanza, cese en el cargo de presidente del Consejo del Ejército y Marina.— Dado en Palacio a 27 de marzo de 1931.— Alfonso.— El ministro del Ejército, Dámaso Beranger Bustos»

BURGUETE SALE A CUMPLIR UN ARRESTO DE DOS MESES

Madrid, 28.—Esta mañana llegó al Consejo Supremo de Ejército y Marina el general don Ricardo Burguete.

Permaneció cerca de una hora en su despacho. Luego se despidió de los consejeros generales y jefes, que extremaron con él las pruebas de cortesía y respeto y abandonó el edificio.

Se ha encargado interinamente de la presidencia el almirante de la Armada, señor Enriquez, vicepresidente del Consejo.

El general Burguete, acompañado de un teniente coronel de la Guardia

civil ha salido a primera hora de la tarde hacia el castillo de Santa Catalina.

PADRE E HIJO SALEN SIMULTANEAMENTE A CUMPLIR SU ARRESTO

Madrid, 28.—En el domicilio del general Burguete, desde la mañana, había una pareja de la Guardia civil. Por la tarde pasó a recoger al general un teniente coronel de la Guardia civil y otro individuo y custodiado por ellos marchó en automóvil a Aranjuez, desde donde tomó el expreso de Algeciras. Mañana, a las diez y media, ingresará en el Castillo de Santa Catalina, donde cumplirá los dos meses de arresto que le ha impuesto el Gobierno.

Se da la circunstancia de que el mismo día ha salido también para cumplir el arresto que se le ha impuesto el comandante Burguete, el cual ha marchado a Badajoz.—Atlante.

BURGUETE HABLARA CUANDO LA OCASION SEA OPORTUNA

Madrid, 28.—Esta mañana, un redactor de "La Tierra" se ha entrevistado con el general Burguete, el cual

le manifestó que por ahora no es su propósito decir nada más, puesto que cuanto tenía que decir lo manifestó ayer con la mayor prudencia y seriedad, y será inútil que los periodistas le visiten pues sólo volverá a hablar cuando llegue la ocasión oportuna.—Atlante.

UN EDITORIAL DE "EL LIBERAL"

Madrid, 28.—"El Liberal" titula su editorial "Burguete contra la dictadura".

Dice que el manifiesto del general Burguete, como presidente del Supremo, no como teniente general con mando, no es la proclama de un sublevado contra el Poder civil: es una llamada al orden, para restablecer las disciplinas que se suponen relajadas en los cuarteles.

La destitución del general Burguete por salir al paso de la Dictadura, equivaldría a complicidad con la Dictadura misma.

Mañana, en donde cumplirá un arresto de dos meses que se le ha impuesto. Atlante.

EXISTEN LAS GARANTIAS!

ARRESTO DEL CAPITAN RUBIO

Ayer mañana fué detenido y conducido al castillo de Montjuich el capitán de infantería señor Rubio, antiguo compañero de reclusión de Galán, Segundo García, Perea, Bermúdez de Castro, etc., por el complot de la noche de San Juan.

Según nuestras noticias, dicho capitán había llegado a nuestra ciudad al objeto de asistir al estreno de la comedia dramática «Dona Juana o el amor», de la cual es autor juntamente con el capitán García Miranda y el periodista Molins Fábregas, obra que figura en el programa del festival sopro suscripción Galán, García Hernández y Sancho, que tendrá lugar en el teatro Olympia.

Rubio fué invitado por el capitán general a retirar su nombre del citado programa. Su negativa ha sido causa de que se le haya impuesto un arresto de quince días.

Como se puede ver, el señor Despujol no oculta su «respeto» a las garantías constitucionales y a la libertad de conciencia, esta última no realida con el más escrupuloso cumplimiento del deber.

Al expresar al capitán Rubio nuestra sincera simpatía, protestamos enérgicamente contra la absurda actuación del señor Despujol.

AMNISTIA PARA TODOS!

conciencia, de agonía. El Gobierno está sitiado por la opinión que ya no es la antigua oposición parlamentaria, sino la rebeldía desinteresada, llena de razón y de lógica, del pueblo harto de callar y de aguantar. El Gobierno del almirante Aznar, que lleva en su seno todavía el lastre de Ventosa, el pose abrumador de Beranger, la vaca delirante de García Prieto y de Clero, de Romanones y del duque, está bloqueado. Cada minuto su situación es más crítica y se ha hecho hoy insostenible. Intriga Clero y un general asesino por un lado y Alba y Melquíades por otro.—R. S.

La Federación Local de Sindicatos Unicos de Madrid desmiente las noticias circuladas de una posible huelga general

Madrid, 28.—La Federación Local de Sindicatos Unicos de Madrid facilitó esta madrugada la siguiente nota:

"La Federación Local de Sindicatos Unicos de Madrid tiene que salir al paso de una nota, que usurpando su nombre, ha aparecido en algún periódico de la noche, en la que se deja traslucir la intención de declarar la huelga general.

La Federación tiene que manifestar que no ha tomado acuerdo ninguno que justifique dicha nota, y advierte a sus adheridos y simpatizantes que los Sindicatos, cuando tomen acuerdos de esta naturaleza, los harán públicos con la claridad y decisión por ellos demostrada en casos análogos."

Al mismo tiempo ruega a la Prensa que no se haga eco de notas apócrifas enviadas por individuos sin representación ni solvencia dentro de nuestro movimiento.—Atlante.

Manifestaciones del ministro de la Gobernación

Madrid, 28.—El ministro de la Gobernación dijo a los periodistas que no tenía noticias que comunicar.

Un periodista le hizo la advertencia de que en las invitaciones para el mitin derechista de mañana se hace constar que el orden será mantenido por los legionarios.

El marqués de Hoyos, sonriendo, dijo:

—Pero esto no tenía importancia. Luego confirmó que por haber ascendido a general el jefe Superior de Policía de Madrid, se destina a este cargo al coronel Asanguren, que desempeñaba igual cargo en Barcelona, y a la ciudad condal irá el coronel Ruflanchan, jefe de infantería, que ha vivido allí mucho tiempo y conoce la ciudad.

Se le preguntó sobre determinados rumores de crisis y contestó diciendo que el Gobierno seguía el camino trazado al ocupar el poder.—Atlante.

PASQUIN

CAMBÓ-MARQUEZ.

Hay hombres que invierten lastimosamente el azo y otros que invierten las pocas posibilidades de su inteligencia. Hemos tenido ocasión de conocer a los primeros y a los segundos.

Hace unos días descubrimos uno de los últimos. Fue Cambó. Tuvo un parto difícil, pero la criatura fué una cosa vulgar. Todo el mundo, después de las notas sin notabilidad, de Cambó, esperaba de él algo más. Un parto definitivo de algo logrado. Y ante la sorpresa general salió de sus entrañas troglodítico un anarquista a su imagen y semejanza. El anarquista de Tarrasa. En su primer ensayo literario, Cambó no podía dar otra cosa que un ser a su imagen y semejanza: un libertino. Generalmente el libertino novel crea su primera concepción literaria, cuando como Cambó carece de inteligencia creadora, sobre un rasgo saliente de su vida.

Y el rasgo saliente en la vida de Cambó es el libertinaje. Por lo mismo, su primera figura literaria fué un libertino. Unicamente que un escritor novel hubiera hecho más efectivo el rasgo personal de su personaje, acuñándolo con una inicial de su apellido. El jefe regionalista podía bautizarlo, por ejemplo, con el nombre de Cambó y todo el mundo sabía que hablaba de sí mismo. Pero escogió al de anarquista de Tarrasa y así lo arrojó de sus entrañas. Esto, claro está, no lo hizo sin trabajo. Todos los partos son dolorosos.

Y Cambó, después del parto, difícil porque fué un parto sincero, anunció que se iba a descansar a Sevilla. Sin duda a restablecerse. A olvidar que seguramente desde la muerte de todas las mujeres de los burgueses

CADIZ
NAL DE LOS COMITÉS
ARIOS

trabajadores, empezando en la impu-
nidad de los C. P., pero con la caída
de la dictadura se descubrió el velo
y ocurrió lo que tenía forzosamente
que ocurrir, al ser descubiertas las
lacras de los C. P. Los obreros fue-
ron viendo claro, yendo todos aque-
llos gremios que tenían hechas peti-
ciones ante los Comités a la acción
directa, siendo impotentes todos esos
esfuerzos hicieron sus peticiones
sías, en vista del caos que tomaba
el asunto y viendo que los C. P.
para amparar sus tropelías, los patronos
decidieron amenazar con su retirada
a los asalariados que a su salud
vían.

JOSE VISO

UNA INICIATIVA
ADHESIONES

Sallent, 2 de marzo de 1931.
Señor doctor Ferreras Munner,
Barcelona.
Muy señor mío: Considerando que
gracias a la obra iniciada por usted desde
las columnas de SOLIDARIDAD
OBRERA, que creyendo obrero
ciente de mis deberes...
gusto es cooperar como los demás de
mi clase como usted indica;
ro de su amabilidad me indica
la forma que se tiene de hacer efec-
tiva la cantidad que usted expone.
No se tome a mal el que le adjun-
te con ésta dos sellos; lo hago para
la contestación, y al mismo tiempo
cumpla con mi obligación.
Sin más por hoy, le da sala y le des-
sea mucha salud este su amigo, An-
tonio Estrada, Oheleiro.

AMNISTIA
PARA TODOS!

APUNTES DE LA SEMANA

EL ASUNTO DE «EL SOL»

La presión de las altas esferas ha
tumbado la marcha que seguía este
periódico. No puede negarse que den-
tro de su orientación y propósitos «El
Sol» destacaba por su valiosa colabo-
ración, por su confección, seria y
pulcra, y en sus últimos tiempos, por
su sentido francamente de izquierda.
Puede decirse que era un periódico
europeo.

Esta ha sido la causa de su hundi-
miento. La prensa de empresa, en-
garzada a la industria y a la protec-
ción del Estado, sujeta siempre a las
conveniencias del dividendo y de las
marfingales arancelarias, no puede
comportarse con decencia. Si alguna
vez lo intenta, los amos del cotarro
le hacen bajar la cerviz.

Esto ha sido el caso de «El Sol». En
vista del éxito con que han manobra-
do se afirma que se intentará acallar
el republicanismo de «El Heraldo de
Madrid» y de «La Libertad» con el
fin de inutilizar los efectos subversivos.

Lo seguro es que ocurra así. Quié-
nos han adoptado el camino de la
censura sordida y embosada no van
a pararse por escrúpulos. Por otro
lado Busquets y March tienen sus
sufufes oficiales. Una limitación
acerca de la venta de lubricantes o
de tabaco, pueden ser tan eficaces y
expeditivas como la amenaza de dejar
introducir papel del extranjero en el
mercado español.

¿Quién se le librará de sus ene-
migos teniendo a mano medios tan
aliendosos y cómodos?
De momento, hemos podido constatar
que «El Sol» de «La Papelera» no
saliente. Es gris, soporífero e ideal
para que hagan bien las digestiones
los acclionistas, que sin tardar serán
sus únicos lectores.

LOS HONDEROS ESTUDIANTILES

De uno a otro confin se masca un
hombrosamiento. Madrid, Barcelona, Va-
lencia, Zaragoza, todo vibra. La san-
gre rezoza alegre y con brío en la
nochachada estudiantil. Una auténtica
juventud viene a barrer estos lar-
gos inviernos de silencio y de sumi-
do.

Hay que saludar a esta nueva au-
sura como se merece. Hay que abra-
zar a esta juventud ágil y despejada.
Abrazarla y ayudarla. Si en la calle
es donde mejor se funden y compe-
ñan los hombres, es en ella y en-
tre ellos donde debemos encontrarlos.

Existen demasiados trastos viejos,
demasiada polilla para no coadyuvar
a que el fuego purifique el ambiente.
Existen excesivos estorbos, demasiadas
trabas, infinitos obstáculos. Hay que
abrir camino, camino franco, despe-
jado.

Todas las humillaciones sufridas,
las vejaciones soportadas, los sufrimien-
tos aguantados, están prontos a
estallar. Los escarnios, la ominosa
comedia, la trágica farsa de este régi-
men de oprobio, hace sus últimos
esfuerzos.

Las leyes que regulan a la natura-
leza y las del hombre se hermanan.
Ambas van concentrando energías,
acumulando gases y electricidad.
Cuando las baterías están cargadas,
cuando no pueden resistir la presión,
entonces se produce la tormenta, el
desbordamiento...

Los primeros que están abriendo
sus válvulas de escape son los estu-
diantes. Están ya en su período de
prueba. Así lo acredita su perseverancia,
su honbría, su altivez ante el
atropello, su afán continuado en ter-
minar con este ambiente de vergüenza
y podredumbre.

Para que esta obra iniciada tenga
felicísimo término, para que este parto
sea libérrimo y fecundo falta sólo la
unión, la comprensión con los
obrerros. Una juventud que estudia y
unos hombres que trabajan aquí más
hace falta para realizar las grandes
empresas?

MOLA SI, MOLA NO
Está claro que la dimisión del di-
rector general de seguridad repre-
sentaría una repulsa a unos procedi-
mientos que repetidas veces han en-
sangrentado las calles y llenado de
olor a infinitos hogares, a la par
que se da una satisfacción merecida
a las víctimas de una política basada
en la fuerza y el terror.

EL GENERAL BURGUETE

Se dice si han apocado, como dicen
los caudillos, al presidente del Consejo
Supremo de Guerra y Marina. Ha
verdad es que tenía unas cosas! IA
quién se le ocurre publicar párrafos
como los que siguen!

«Esta apatencia de justicia que es-
peraba ver pronto juzgado a los que
dieron ocasión con su lenidad, aban-
dono y negligencia a la venida de la
Dictadura y que esperaban también
ver a ésta juzgada por el desfilfarro
de su gestión administrativa, se han
sentido defraudados, y ello ha produ-
cido esta honda inquietud en el país
que perdurará, sin duda alguna, has-
ta que el pueblo sea saciado su i-
nquieto de justicia, tras de lo que
sin duda alguna camina.

«Pero su retardo produce la in-
quietud; y esta inquietud, señores, es
lo que principalmente trae desazona-
do el espíritu, desazonado el cré-
dito económico, desazonado el crédito
político, y lo que es más grave, des-
azonado y casi disipada la esperanza,
que es el principal aliento de la ju-
ventud, que hoy está enloquecida.

«No es verdad que esto huele a pa-
peleta de defunción? ¡Es tan extraño
este lenguaje en un hombre que
desempeña un alto cargo!

EL EMPRESTO DE VENTOSA

¿Qué poco dura la tranquilidad en
la casa de los pobres! ¡Con la bien
que estaba Ventosa charlando con los
periodistas y mandando notas a la
prensa! ¡Con la fama que hubiera ad-
quirido si llega a estabilizar el signo
monetario!

El, que se proponía emular a Poin-
caré, a ser el Poincaré español, le ha
salido mal el negocio. Su cartera se
tambalea, el empréstito está al agua.
Los procedimientos expeditivos de
su maestro, de Cambó, han hecho
quejebra. ¡Para qué las Cortes? La
cuestión es que traigan millones, des-
pués que venga el diluvio.

Las opiniones que ha merecido la
conducta de Ventosa son edificantes:
Bergamín: «Se ha precipitado sin
redactor el decreto, sin duda por
tener que marcharse pronto. No cabe
mayor abuso.
Alcalá Zamora: «Considere el em-
préstito concertado en la forma que
se ha hecho como una verdadera in-
sensatez.

Los Constitucionalistas: «Protesta-
mos energicamente contra el escan-
daloso abuso que ha cometido el go-
bierno. Por otro lado, Sánchez Ro-
mán presenta una denuncia contra
el gobierno.
Hay que tener en cuenta que estos
señores son finos, conocen el valor
de las palabras, no se extralimitan en
sus conceptos, sino qué dirían?
¿Cómo está el patrio? ¡Quién diría
que estamos en período electoral! Es-
tas elecciones van a ser divertidas.
El tanque que ha adquirido el mar-
qués de Hoyos va a entrar en funcio-
nes.

JUAN D'AGRAMUNT.

UNA ACLARACION

Una Comisión de obreros que tra-
bajan en la sucursal del Banco de
España, nos ruegan hagamos constar
que la nota publicada ayer en «El
Diluvio» y en «La Vanguardia» no
se ajusta a la verdad y está falsea-
da completamente.

Lo ocurrido en dicha obra es lo si-
guiente:
Los obreros que trabajan en la su-
cursal del Banco de España habían
presentado unas demandas de mejo-
ras económicas, que consistían en re-
clamar de la empresa la semana inte-
gra una vez empezada ésta. La em-
presa alegó que el Sindicato Libre se
opondría y que haría hacer fiesta los
días festivos... y... otros subterfu-
gios muy usuales en la burguesía.
Mientras estaban penitentes de una
solución u otra se enteraron de que
en dicha obra trabajaba un sujeto
llamado Leonard perteneciente al Sin-
dicato Libre. Los obreros de la sucursal
del Banco de España solicitaron
del contratista al inmediato despido
del llamado Leonard, porque «des re-
pugna» trabajar con sujetos de esa
indole y al negarse la empresa al
despido, iniciaron la huelga de brazos
caídos, logrando por este medio aliar
al apuesto.

Estos y no otros son los motivos
por los cuales dichos obreros decla-
raron la huelga de brazos caídos.

LA COMISION

FERROVIARIAS

Al doctor Ferreras
Arreglados estaríamos los obreros
si no tuviéramos trazado el camino
a seguir. Tenemos formado nuestro
lugar de posición, y por más heral-
dos que nos asignan al paso seguire-
mos siempre perteneciendo de cuer-
po y alma a la C. N. T.

Este organismo es sano como to-
dos sus miembros, su labor es fruc-
tífera y clara como el día; su seno es
acoger a todos los obreros con an-
sias de luchar por su emancipación.
Ye no soy de buena fe: Un día des-
confié del Sindicato Unico; el Libro
me inspiró siempre repugnancia, le
odio como le odian los obreros de
conciencia y de concepto, como odi-

AL DOCTOR FERRERAS

Ferroviasarios todos, unámonos, for-
memos nuestros Sindicatos, pero
siempre adheridos a la C. N. T.
Nuestra mejor orientación la po-
demos encontrar en la C. N. T., for-
mando en el ejército proletario da
toda España, en el que debemos lu-
char juntos los explotados de todos
los ramos del trabajo para cuando
llegue el oportuno momento de de-
fendernos mutuamente tener la má-
xima fuerza, a fin de conseguir nues-
tras siempre justas aspiraciones.

A buen seguro que si los ferrovias-
rios hubiéramos estado ya en la C.
N. T., no habríamos tenido que la-
mentar el mayor de los fracasos,
máxime siendo los ferroviasarios es-
pañoles un ejército de unos 180.000,
aproximadamente, y hemos merecido
menor respeto que dos números y
un cabo.

En el año 1918 se estableció la
jornada legal de ocho horas, y los
compañeros andaluces y sur de Es-
paña siguen trabajando las doce ha-
ras, con la remuneración de jornales
de 4 y 5 pesetas.

Ferroviasarios españoles, sea vuestra
táctica la unión de todos por medio
de la C. N. T., única manera de con-
seguir el respeto que merecemos.

A. FUENTE PEDRANO

CARNET DE CINEMATOGRAFIA

«HORIZONTES NUEVOS»
en
«ALON CATALUSA
La por tantos conceptos extraordi-
naria Fox, totalmente hablada en es-
pañol, «Horizontes Nuevos», que por
compromisos inaplazables tuvo que
ser retirada, en pleno éxito, del Tea-
tro Tivoli, se proyectará desde ma-
ñana jueves, 26 del corriente, en el
Salón Cataluña, con todos los hono-
res de un estreno.
Este constituye el mejor elogio
que puede hacerse de esta producción
en la que se ha acumulado una canti-
dad tan enorme de elementos que la

hacen indiscutiblemente la obra cine-
matográfica de más vastas preparcio-
nes realizada hasta la fecha.
ESPECTACULAR
PRODUCCION FOX
La mayor producción realizada hasta
ahora para la pantalla sonora la ha
llevado a cabo David Butler, director
artístico de la Fox Film Corporation,
al poner en escena una maravillosa
fantasía del porvenir titulada «1980»
que en breve se presentará en Barcelo-
na con los debidos honores.
Fantástica es la reinteracción de un
hombre fallecido en 1900 a consecuen-
cia de un rayo. Fantástica la alimenta-
ción por medio de píldoras que contie-
nen todas las sustancias necesarias al
organismo. Fantásticos los rascacielos
altos como montañas que, en cantidad
fabulosas surgen de la ciudad del por-
venir, grandes como una ciudadecita que

Los protagonistas de esta maravi-
llosa cinta, son: El Brendel, que in-
terpreta al resucitado de 1900; Mau-
reen O'Sullivan y John Garrick, la
pareja romántica, por decirlo así,
ya que en aquella época no quedarán
su reminiscencia de romanticismo;
Marjorie White y Frank Albertson,
pareja cómica y otros cotocidos ac-
tores en papeles de menor importan-
cia.

IMPERIO ARGENTINA
(La novia de España)



LE ENTUSIASMARA CON EL HE-
CHIZO DE SU VOZ Y DE SU
BELLEZA EN
SU NOCHE DE BODAS
LA SECUNDAN
PEPE ROMEO
Y
MIGUEL LIGERO
PROXIMAMENTE EN
COLISEUM
ES UN FILM PARAMOUNT

«CHARLOT»
en su producción sonora
Sábado de Gloria
Sesión de Gala en
TIVOLI



de ellos, con plataforma para el aterri-
saje de los aviones en sus asotas, en
las que pululan ciegos de aeroplanos,
casi tantos como moscas en la actuali-
dad. Fantástico el vuelo del avión-bala
que va a explorar el planeta Marte.
Fantástico aquel país desconocido y ex-
traño...
Todas estas fantasías han permiti-
do hacer una producción de grandio-
so espectáculo como jamás se ha rea-
lizado hasta ahora, y que, además,
está enriquecida con la música mo-
dernista, ultramodernista, mejor di-
cho, que De Sylva, Brown y Han-
derson, han compuesto exclusivamen-
te para ella, y en la que han derrama-
do toda su asombrosa inspiración
demostrada anteriormente en «Un
plato a la americana», que tanta po-
pularidad logró cuando fue exhibida
solo nuestro público.
emoción! Es un empezar que electri-
fica.
Del Sur vienen los Prado, Isabel, su
hermano Daniel y su hermana Rosita.
De los linos viene Radí Colman.
Su romance con Isabel comienza ba-
jo una nube de resentimientos y falta
de comprensión.
Ultimos preparativos; mucha algar-
ra... silencio después. El padre
ofrece una oración, y pide al cielo
que los de fuerza, saber y que no
les desampare. Suena la corneta, la
señal de partida; los guías y los guar-
días montan sus caballos; los cocheros
toman sus puestos; los peregrinos co-
mencian la jornada hacia el Oeste.
La Historia vive de nuevo.
Inspira y emociona; es algo inolvi-
dable. La ruta hacia «Horizontes
Nuevos» ha principiado.

mos al que lo inventó si así puede
denominarse. El obrero de hoy tiene
más clara visión de las cosas y sabe
apreciarlas en su verdadera reali-
dad. Sabe muy bien que la caterva
del Libro son un enemigo declarado
contra todo organismo que viva al
impulso de hombres enteros de altos
ideales de redención y elevación mo-
ral de la clase. En SOLIDARIDAD
OBRERA, paladín defensor del obre-
ro, órgano de la C. N. T., colaboran
con ecuanimidad destacados hombres
de nobles sentimientos humanitarios
y fervientes luchadores que todos co-
nocen la mazmorra por su acendrado
amor hacia los que sufren, hacia los
más humildes y desgraciados.

Seguid colaborando, eminente doc-
tor Ferreras Munner, que vuestra
sublime y abnegada colaboración nos
da estímulo y entusiasmo, ya que
trabajáis para un fin tan humanita-
rio que puede servir de espejo a la
ciencia médica española, y a los
obrerros todos nos arranca una con-
tinua explosión de ferviente grati-
tud.

Ferroviasarios todos, unámonos, for-
memos nuestros Sindicatos, pero
siempre adheridos a la C. N. T.
Nuestra mejor orientación la po-
demos encontrar en la C. N. T., for-
mando en el ejército proletario da
toda España, en el que debemos lu-
char juntos los explotados de todos
los ramos del trabajo para cuando
llegue el oportuno momento de de-
fendernos mutuamente tener la má-
xima fuerza, a fin de conseguir nues-
tras siempre justas aspiraciones.

A buen seguro que si los ferrovias-
rios hubiéramos estado ya en la C.
N. T., no habríamos tenido que la-
mentar el mayor de los fracasos,
máxime siendo los ferroviasarios es-
pañoles un ejército de unos 180.000,
aproximadamente, y hemos merecido
menor respeto que dos números y
un cabo.

En el año 1918 se estableció la
jornada legal de ocho horas, y los
compañeros andaluces y sur de Es-
paña siguen trabajando las doce ha-
ras, con la remuneración de jornales
de 4 y 5 pesetas.

Ferroviasarios españoles, sea vuestra
táctica la unión de todos por medio
de la C. N. T., única manera de con-
seguir el respeto que merecemos.

A. FUENTE PEDRANO

Los dirigentes cometen
atropellos a discreción

«Estará enterado de esto el Conse-
jo de Administración? Creemos que
no, y por esto hacemos estas líneas,
a más de las que se hicieron y se ha-
rán (aunque al parecer a la camari-
lla, cómplice de Arruga como gene-
te no le ha sentido muy bien). Por
nuestros artículos anteriores no ta-
cábamos a él, pero visto que hace co-
mo Pilatos, que de todo castigo in-
justo se lava las manos, porque dice
que no sabe nada; además, dice tiene
toda confianza en sus jefes. ¡Y qué
confianza merecen esos señores, co-
mo Nadal, Sales y Artigas, que ya de-
jaron de pertenecer a la compañía, y
que no sabemos de qué manera y
medios se valdrían para volver a ella?
Eso Arruga lo puede decir.
«¿Habrá sido por sus méritos?», nos-
otros creemos que son muy pocos los
que tiene, y esto lo vamos a demost-
trar con estas líneas y otras que le
seguirán.

Señor Sales: ¿desde cuándo la mis-
ma pena (caco que la haya) se paga
de diferente manera? Esto lo sabe
el señor Arruga, y como lo sabe y
no quiere saber nada, nosotros va-
mos tocando todos los resortes que
nos a dirigirnros a quien nos respo-
tará más y nos atenderá mejor.

Por hoy nada más queremos decir,
ya que cuando salga éste la censura
no existirá; pero en lo sucesivo ire-
hay, y que nosotros creemos sonaría
bien.

Señor Arruga, procure hacer justi-
cia con sus empleados, ya que nos-
otros la hacemos demasiado; pero de
ahora en adelante la haremos más y
mejor, por tenerlo todo en regla, que
es lo que se necesita.
Compañeros de Autobuses: unámo-
nos más de lo que estamos para dar
la batalla decisiva que tanto queremos
estos señores sin conciencia.

ASIERA

INFORMACION NACIONAL

EN EL ATENEO DE MADRID

Unamuno pronuncia una magnífica conferencia tratando de «Bolívar, libertador de España»

Dijo que la Monarquía está en ruinas y que si el Rey quiere evitar disturbios debe marcharse

Madrid, 28.—Esta tarde como es sabido está anunciada la conferencia del señor Unamuno en el Ateneo de «Bolívar, libertador de España». Bastante tiempo antes de las siete, hora en que tenía que comenzar el acto, estaba ya completamente llena la sala del Prado por una muchedumbre integrada por estudiantes.

Se habían tomado grandes precauciones movilizándose la policía. En el Ateneo no se permitía la entrada más que a las señoras y mediante una escrupulosa identificación. La expectación era grande.

A las siete menos diez llegó al Ateneo Alvaro de Albornoz. El público al darse cuenta de su presencia le tributó una entusiasta ovación.

Entre el público se comentaba favorablemente el hecho de que no se hubiesen destacado guardias de seguridad.

A las siete de la tarde sube a la tribuna don Miguel de Unamuno en medio de un entusiasmo indescriptible.

Antes, los socios del Ateneo se habían colocado con vanas de firme en actitud expectativa y un legionario fué invitado a salir de local habiéndosele una porta.

El señor Unamuno comienza diciendo que la conferencia estaba anunciada para el día 16 de diciembre, o sea la víspera de los funerales de Bolívar a los que iba a asistir una elevada personalidad. El orador sagrado encargado del panegírico no iba a decir todo lo que era Simón Bolívar y el leería unas cuartillas como ella.

Todos recordarán—dice—los sucesos de los estudiantes que se les llama pseudo-intelectuales o monabotes, y yo, desde ahora, me proclamo monabote honorario. Todo esto significa una protesta contra don Alfonso y es muy lógico que quiera defenderlos.

Los que luchaban en contra y a favor de Bolívar eran españoles todos, y los demás partidarios de Bolívar no querían que América fuera un patrimonio de la Corona. El movimiento insurreccional en América estaba al mismo tiempo que en España uno contra Fernando VII al arrojarse a los pies de Napoleón. Desde Carlos V la monarquía española está fundada en el terror. España está en guerra civil desde primeros del siglo XIX. La casaca de Cervantes se sacrificó, no por la nación, sino por salvar el patrimonio.

Niega que la batalla de Alhucemas en África fuera el Lepanto español como algunos le llaman, pues Primo de Rivera sabía que en la conquista de Alhucemas, si Abd-el-Krim se hubiera entregado, hubiera sido fusilado.

Dirige ataques cruentos a la monarquía y dice que Galán y Riera fueron fusilados por miedo y por eso se indultó al capitán Sediles.

Se achacan todos estos disturbios de ahora al general Mola y éste no hace sino cumplir órdenes. La monarquía está en ruinas y si el Rey quiere evitar todo esto debe marcharse.

El señor Unamuno fué ovacionado. —Atlante

EL CONSEJO DE MINISTROS DE AYER

Madrid, 28.— Poco después de las cinco quedaron reunidos los ministros en Consejo.

El primero en llegar fué el jefe del Gobierno. Le preguntaron los periodistas si ocurría algo y el almirante Aznar contestó:

—Yo me entero de lo que ocurre por la Prensa, y no creo que suceda nada extraordinario.

Otro periodista le preguntó sobre el arresto del general Burguete y el presidente, sonriendo, contestó:

—Eso no es de mi negocio. Pregúntense al ministro del Ejército.

Después llegó el ministro de Estado. Antes de que los periodistas le interrogasen, con uno de sus característicos gestos, el conde de Romanones preguntó:

—¿Cómo están hoy los ánimos, señores?

—Más calmados.

—Menos mal—contestó—. La tarde está mejor para pasear que para otra cosa.

El señor Ventosa exclamó al llegar: —Señores, todavía conservo la cabeza, a pesar de que hay quien la pide con ahínco.

—¿Qué lleva usted al Consejo?

—La reforma sobre la actual ordenación del Consorcio de Zonas francas. Una cosa sin importancia en estos momentos.

Los periodistas preguntaron al ministro del Ejército qué había referente al general Burguete.

—Eso al presidente—contestó el conde de Xàtiva.

—Es que el presidente nos ha dicho que se lo preguntásemos a usted.

—Pues entonces voy a pedirle la venia para poderles decir algo—y el general Berenguer tomó el ascensor.

El ministro de Gracia y Justicia manifestó que no llevaba nada de su departamento.

Después agregó el marqués de Alhucemas:

—Supongo que trataremos de cosas de importancia, por lo que hasta cierto punto se explica la expectación que ha despertado el Consejo.

Los demás ministros no hicieron manifestación alguna.—Atlante.

Madrid, 28.— A las nueve de la

noche dieron por terminada la reunión los ministros.

El señor La Cierva, que fué el primero en salir, a preguntas de los periodistas dijo que el Consejo había tenido una parte política y que todo lo tratado estaba contenido en la nota oficial. Ha habido una gran cordialidad y alto espíritu.

El presidente manifestó que en la nota estaban todos los asuntos tratados y que, por lo tanto, no había ampliación sobre ellos.

Al ministro de Estado le preguntaron los periodistas:

—¿Que tal el Consejo?

—Muy bien, como todos los Consejos.

Otro periodista le preguntó si se había determinado la fecha del viaje de S. M. el Rey a Lisboa, noticia de la que hablan los periódicos portugueses.

El conde de Romanones exclamó:

—Pero qué cosas preguntas usted. Nada de eso se ha tratado. Y sin añadir más tomó el automóvil.

El conde de Bugallal dijo que el Consejo había sido interesante. Esto no quiere decir—añadió—que haya sido más interesante que los otros ni de mayor importancia. Se han examinado todos los asuntos que se habían planteado, se ha deliberado mucho y a la hora de votar, todos de acuerdo.

El ministro de Gracia y Justicia dijo que se habían examinado los sucesos de estos días y la campaña contra la estabilización de la peseta y todos hemos quedado de acuerdo.

El ministro de Hacienda dijo que no se había aprobado el proyecto de Consorcio de Zonas Francas porque como se trata de un asunto de personal, se deja para cuando termine el período electoral.

El marqués de Alhucemas volvió a insistir que no había nada de la dimisión del director general de Seguridad.

A continuación se facilitó la siguiente nota de la reunión ministerial.

El Gobierno ha examinado la situación creada por los lamentables sucesos de la Facultad de San Carlos y en distintas Universidades de España. El Gobierno afirma su decisión de impedir a todo trance que los Centros docentes puedan utilizarse para promover impunemente re-

vueltas y disturbios, y en su propósito de que toda falta que se cometa tendrá su sanción correspondiente.

El señor ministro de Instrucción Pública ha quedado encargado de proponer al Consejo las medidas que convengan adoptar antes de que se proceda nuevamente a la apertura de los Centros universitarios.

El Gobierno ha examinado las impugnaciones formuladas respecto a la operación concertada por el Banco de España, de acuerdo con el Estado, para la regulación del mercado de cambios, revisando los textos pertinentes, así como la ley de Ordenación Bancaria y de los presupuestos generales del Estado, en la que está prevista y citada la intervención en los cambios.

El Gobierno, convencido de que la operación realizada no infringe texto legal alguno, y de que, al contrario, ha cumplido con su deber y lo que demanda el interés público, repite una vez más que la estabilidad de la peseta ha quedado íntegramente reservada al Parlamento, sin que exista compromiso alguno que contra su plena libertad y soberanía.

Marina; Propuesta de Cruces del Mérito Naval.

Reforma del Regimiento de Ametralladoras de Marina.

Fomento, Aclaraciones al artículo 4.º del Real decreto de 7 de julio de 1936, que reguló la incantación por el Estado del ferrocarril de Valladolid a Medina de Rioseco.

Economía; Auxilios al Ayuntamiento de San Sebastián para mejorar la cría de raza caballar.—Atlante.

Madrid, 28.— Los ministros se manifestaron reservados respecto a la parte del Consejo.

En la primera parte de la reunión se estudiaron los sucesos de la Facultad de Medicina. El señor Gascón y Marín manifestó que ese expediente se instruirá con toda clase de detalles y se obrará en justicia y con serenidad. Respecto al fuero universitario dijo que en el Reglamento está determinado con toda claridad que cuando las autoridades académicas no puedan imponer el orden tendrá facultad para requerir el auxilio preciso. Se han recibido informes de distintas Universidades y en ellos los claustros dicen que se han de exigir responsabilidades por los actos cometidos dentro de la Universidad. Dijo el ministro también que los estudiantes siguen un camino equivocado, pues los más perjudicados son ellos, como lo prueba el actual curso que ha sido catastrófico, hasta el extremo que cree se deberían anular las matrículas.

Después examinó el Consejo el asunto del general Burguete, y se convino que se ha de salir al paso de varios rumores que aseguran que el general Burguete ha obrado por efecto de impulso de algún grupo del ejército. No existe tal grupo. El general Burguete ha dado su nota por propia iniciativa.

Respecto a su sustituto se aplazó el nombramiento hasta después de las elecciones municipales, y se han dos nombres, las de los generales Cavalcanti y Marzo, siendo este último el que mayores probabilidades tiene.

Se comentó la campaña que se hace contra el empréstito concertado por el Banco de España con el aval del Estado con la Banca Morgan y el proyecto de amortización.

Los ministros estudiaron detenidamente este asunto, viendo que no se rosa para nada ningún precepto constitucional, puesto que el préstamo está hecho de acuerdo con las bases de la ley de ordenación bancaria. Convino el Gobierno en que se haga la campaña en un error de apreciación, puesto que no se trata de un empréstito sino de un crédito, que lo mismo puede utilizarse que no, y en cuanto a la estabilización, ésta se llevará a las Cortes, que determinarán sobre la misma.

El ministro de la Gobernación manifestó al Consejo que habían ocurrido varios incidentes con arreglo a los planes electorales, en Melilla, conviniéndose que a fin de que se celebren las elecciones municipales en aquella plaza con arreglo a lo dispuesto, se verifiquen el 16 de abril.

El Consejo aprobó el indulto de los tres reos de Guernica, y por último, se convino que no haya Consejo hasta el sábado próximo. —Atlante.

LA QUERRELLA CONTRA EL GOBIERNO

Según don Felipe Sánchez Román lo único que hay de cierto es que el Ateneo le ha hecho una consulta sobre si constituía materia de delito el empréstito Morgan

Madrid, 28.— Un periódico de noche recogió el rumor que circuló con tales detalles que lo hacía verosímil y según el cual se había presentado una querrela contra el Gobierno, suscrita por un ex ministro y por el señor Sánchez Román, por la contratación de un empréstito con la casa Morgan.

Los periodistas han visitado hoy a don Felipe Sánchez Román para que confirmase el rumor.

Contestó el señor Sánchez Román que no sabía nada y no sabía tampoco de dónde se había sacado la noticia. Lo único de cierto—añadió—y de ahí puede haber salido el rumor, es que el

Ateneo de Madrid, informado de esta contratación y por el ella se hubiese hecho al margen de la ley, me consultó al el hecho constituía materia de delito. Yo no quise asumir la responsabilidad de una consulta de esta índole y rogué que se consultara a otros compañeros. Atendiendo a mi ruego parece ser que han sido consultados los señores Bergamín y Alcalá Zamora y Jiménez de Asúa. La consulta no ha sido evacuada todavía y yo no puedo dar mi opinión sobre el asunto hasta que no haya tenido un cambio de impresiones con estos señores.—Atlante.

HA SIDO DENEGADA LA LIBERTAD A GALARRA

Madrid, 28.— Nos comunican que hoy ha sido denegada la libertad provisional solicitada para Angel Galarra y que en consecuencia queda aún en la Cárcel Modelo. —Atlante.

EL «SIMPATICO» ALIBRANA

Madrid, 28.—El doctor Alibrana ha dirigido una carta al director de «La Nación» en la que niega que sus discípulos, los legionarios, tomaran parte en la manifestación hostil al señor Alcalá Zamora en la Academia de Jurisprudencia.—Atlante.

DENUNCIAS

Madrid, 28.—Terminado el acto de la junta de la Academia de Jurisprudencia, la junta se trasladó al juzgado de guardia donde formuló denuncia contra los causantes de los sucesos acontecidos en aquel centro y de resultados de los cuales hay algunos heridos.

También comparecieron en el mismo juzgado los académicos García Ribas, Vivas, Salar de los Terreros y Ramero, formulando denuncia contra la junta de gobierno de la Academia de Jurisprudencia a fin que consideraran responsable de los referidos disturbios.—Atlante.

EL ALMIRANTE AZNAR

Madrid, 28.— Despachó con el rey el jefe del Gobierno.

El almirante Aznar aludió a la publicación en la «Gaceta» del decreto disponiendo que el general Burguete cese en la presidencia del Consejo Supremo de Ejército y Marina. Añadió que por ahora este cargo quedará sin proveer, desempeñándose el jefe más antiguo del Alto Tribunal.

Después comentó la polvareda que se ha levantado con motivo del crédito de sesenta millones de dólares y dijo que no se trata de un empréstito, sino de la apertura de una cuenta de crédito con objeto de evitar que los agiotistas se aprovechen de la situación de España y especulen con nuestra moneda.—Atlante.

UNA NOTA DE LA F. U. E.

Madrid, 28.—La Junta de la Federación escolar universitaria ha publicado una nota protestando sobre la forma que se ha de efectuar el traslado del industrial señor Sampere, muerto a consecuencia de los sucesos ocurridos en la Facultad de San Carlos. La Junta hizo entrega de su protesta al jefe del Gobierno que se apresuró a remitirla al Fiscal de S. M. por si en ella hubiera algo deictivo.—Atlante.

ESTADO DE UN HERIDO

Madrid, 28.—Entre los heridos más graves de los sucesos ocurridos en la Facultad de San Carlos figuraba el cabo del regimiento de telégrafos Juan Pardo.

Hoy se le ha practicado una delicada operación quirúrgica extrayéndose la bala que tenía alojada y ha resultado ser de reglamento. Dentro de su gravedad el herido continúa mejor.—Atlante.

LOS VALIENTES CAPTANES GENERALES

Madrid, 28.— Dice «La Voz»: Los capitanes generales que se encuentran en Madrid hace dos días, parecen haber marchado a las capitales de las regiones sin más excepción que el

general Jordana, Alto Comisario de España en Marruecos, que con carácter de tal sigue aquí para asuntos del servicio, y el general Barquero ha llegado esta mañana.—Atlante.

TODAVIA SE PIDEN LA DIMISION DE MOLA

Madrid, 28.—Esta tarde en el Colegio de Médicos y bajo la presidencia del señor Cabanillas, se ha reunido un grupo de estudiantes de Medicina. Se tomó el acuerdo de pedir la destitución y procesamiento del director general de Seguridad, general Mola, y de los jefes que mandaban las fuerzas que intervinieron en los sucesos de la Facultad de San Carlos. También acordaron solicitar el permiso correspondiente para celebrar una manifestación pro-amnistía. Tomaron también el acuerdo de dirigir un voto de gracias a varios castañeros y de censura para otros.—Atlante.

**

Madrid, 28.— Sigue habiéndose mucho de la dimisión del director general de Seguridad, general Mola. Según se ha dicho, el candidato probable es el juez de la Letina, señor Alarcón. Le correspondía ayer a este señor desempeñar el Juzgado de guardia y fué sustituido por el juez municipal. Además, el señor Alarcón ha hecho una previa consulta a sus compañeros, los jueces de Madrid, para ver si podía aceptar el cargo. La contestación fué afirmativa, y, por lo tanto, es probable que el señor Alarcón ocupe la dirección general de Seguridad. Ahora falta que el general Mola reitera su dimisión, y si la reitera ya se sabe la actitud del Gobierno.—Atlante.

UN GRUPO DE INTELLECTUALES VISITA AL CAPITAN DOMINGO

Zaragoza, 28.—Un grupo formado por intelectuales visitó hoy al capitán Domingo, defensor del capitán Sediles. La visita transcurrió en medio de la mayor cordialidad, y se cambiaron frases de felicitación.—Atlante.

HOY COMIENZA OTRO CONSEJO DE GUERRA EN JACA

Madrid, 28.—Mañana, a las diez de la mañana, comenzará el Consejo de guerra por delito de negligencia contra 64 procesados, por los sucesos del pasado mes de diciembre.—Atlante.

MANIFESTACIONES DE ALOALA ZAMORA

Madrid, 28.— Don Niceto Alcalá Zamora ha manifestado a los periodistas que si la protesta de que fué objeto ayer en la Academia de Jurisprudencia hubiera sido comedia, la hubiera aceptado y aceptado, pero que lo de ayer se hizo obedeciendo a un plan meditado y preparado, como lo demuestra que los manifestantes estaban repartidos estratégicamente y obedecieron a órdenes dadas por un sibilato que ha sido enviado al Juzgado. Censura energicamente la actitud del Gobierno que permite estos profesionales del alboroto.

Hablando de la nota del general Burguete, dice que alaba la decisión del mencionado general y que combate la destitución de que ha sido objeto solamente por expresar su pensamiento a ideas con claridad. —Atlante.

INFORMACION EXTRANJERA

EL TRATADO AUSTRIACOALEMAN

Sigue preocupando a la burguesía imperialista de Europa, que ve amenazados sus intereses económicos y su predominio actual

Declaraciones del vicescanciller austriaco al ministro inglés en Viena.—La prensa checoslovaca también ve con desconfianza el acuerdo

Viena, 28. — De fuente y con carácter oficial se comunica a la Prensa que el vicescanciller y ministro de Negocios Extranjeros de Austria, doctor Schober, ha recibido la visita del representante diplomático de Inglaterra, Erik Phipps, quien por encargo del ministro británico de Negocios Extranjeros, señor Henderson, ha expresado la preocupación del Gobierno de Londres ante el acuerdo económico austriacoalemán.

Henderson opina que en la sesión de la S. D. N. que tendrá lugar en el próximo mes de mayo, se presentará una ocasión altamente propicia para establecer si el proyectado convenio aduanero austriacoalemán se halla en oposición con el protocolo de Ginebra de 1922.—Atlante.

Viena, 28. — Contestando al ministro de Inglaterra en Viena, el vicescanciller doctor Schober, ha manifestado lo siguiente:

“El Gobierno federal austriaco se halla convencido de que el Convenio aduanero concluido entre los Gobiernos de Austria y Alemania, se mantiene dentro del cuadro del protocolo de Ginebra de 1922; por lo tanto, nada se opone a que la parte jurídica del mismo sea examinada por los Gobiernos firmantes del protocolo.

“El Gobierno austriaco opina que no procede examinar el Convenio bajo el punto de vista político, dado su carácter exclusivamente económico. El Gobierno austriaco no piensa en modo alguno crear un hecho realizado.”—Atlante.

Praga, 28.—El órgano oficial «Pravda», publica un artículo relativo al acuerdo aduanero austriacoalemán, en el que dice, entre otras cosas:

“Todos los argumentos esgrimidos hábilmente por la Prensa austriaca tratan de demostrar que el Tratado económico austro-alemán constituye el primer paso para la realización del proyecto de Panuropa del señor Briand, pero la forma en que se ha preparado la negociación del tratado indica todo lo contrario.”

Otros periódicos checos continúan agitadamente su campaña contra el tratado de referencia, y lanzan el grito de alerta contra el «Anchluss», acusando a Austria de haber violado la formal promesa que hizo de no hacer política en favor de la unión de Austria y Alemania.

El «Lidove Narodni», órgano del señor Benes, dice que si Austria y Alemania no quieren empezar un conflicto con las potencias firmantes del Tratado de Versalles y de Saint Germain, así como del protocolo de Ginebra, de 1922, deben garantizar que su acto es solamente una simple manifestación y no un acto que prepare la ejecución del Anschluss.

El «Narodni Listy» pide al Gobierno de Praga que modifique su política económica y comercial, porque la actividad de Alemania en la Europa Central acabará—dice—por perjudicar muy directamente a los intereses políticos de Checoslovaquia.—Atlante.

UN NOTABLE DESCUBRIMIENTO ARQUEOLOGICO EN MEXICO

Ciudad Méjico, 28. — El aviador J. G. Philen, que efectuaba un viaje comercial aéreo entre Tejas y Ixhuatlán, cuando se encontraba volando sobre una meseta situada a pocas millas de la ciudad citada en segundo término, ha visto los restos de una carretera empedrada que se perdía en la selva.

Philen, interesado por el descubrimiento voló a poca altura pudiendo ver claramente restos de antiguas civilizaciones.

El aviador marchó seguidamente a Ixhuatlán, en cuyo aeródromo tomó tierra y poco después se remontó de nuevo llevando esta vez en su compañía a un buen observador quien pudo comprobar la existencia de las ruinas milenarias.

Otra vez de regreso en Ixhuatlán, Philen organizó una expedición en la que formaban varios indígenas y marchó hacia las ruinas que había divisado desde su avión.

Al principio la marcha se realizó con escasas dificultades pero más tarde el avance se vio obstaculizado por la exuberante vegetación y las asperezas del terreno.

Siguiendo la carretera empedrada que había visto Philen desde el aeroplano, llegaron los expedicionarios al pie de una bellísima pirámide de basalto, de una altura aproximada de 24 metros, en cuya cima surgía un cedro cuyo tronco medía un espesor de 90 centímetros.

Los expedicionarios prosiguieron sus exploraciones percatándose de que otros muchos restos de magníficas construcciones se hallaban totalmente cubiertos por la vegetación.

Philen comunicó su hallazgo a las autoridades mejicanas que han dictado órdenes para evitar la obra destructora de los coleccionistas de objetos antiguos y se ha nombrado una comisión de arqueólogos que se encargarán del detenido examen de estas ruinas consideradas desde ahora como una de las más interesantes reliquias arqueológicas legadas por los aztecas.—Atlante.

En Alemania se promulga un decreto disponiendo que las reuniones públicas deben ser autorizadas por la Policía y estableciendo la suspensión de los periódicos que difamen al Gobierno

Berlín, 28. — Hoy ha sido publicado un decreto del presidente de la República disponiendo que todas las reuniones políticas, tanto si tienen lugar en locales cerrados como al aire libre, deberán ser autorizadas por la Policía. Se advierte que la falta de dicho requisito será castigada con rigor, imponiéndose fuertes multas o en su defecto encarcelamiento.

El propio decreto dispone que todos los periódicos que difamen al Gobierno o a sus instituciones, podrán ser suspendidos durante sesenta días y las revistas que incurran en igual delito, por medio año.

Todos los pasquines, prospectos, folletos, etc., etc., de carácter político, deberán también ser autorizados por la Policía antes de su difusión.

Por último, el decreto prevé severos castigos para los que efectúen ataques contra las distintas Iglesias y sus credos respectivos.—Atlante.

Berlín, 28.—El decreto promulgado hoy con la firma del mariscal Hindenburg es comentadísimo por la prensa de esta noche.

Los órganos extremistas lo condenan unánimemente y dicen que el Gobierno efectúa mediante dicho decreto un desesperado esfuerzo para defenderse de la oposición cada vez más intensa.

La prensa moderada y los periódicos adictos al Gobierno aplauden la disposición presidencial que consideran como una prueba evidente de la firme determinación del gabinete Brüning de elevar la política de su actual nivel, para lo cual se ve precisado a restringir temporalmente la libertad de prensa y la libertad de reunión.

El «Berliner Tageblatt» pone de relieve que durante el año pasado se produjeron más de 300 muertes a mano armada durante las colisiones entre los distintos bandos políticos.

LAS RENTAS DEL OBRERO

Ayer en una casa en construcción en la calle Marina, se hundió de una escalera y arrastra a dos obreros, que fallecieron a consecuencia de la gravedad de las heridas

A las dos y media de esta tarde ha ocurrido un doloroso accidente en una casa que se construye en la calle de Marina, chaflán a Diputación.

Sin que de momento se hayan podido averiguar las causas, se hundió la escalera de dicha edificación, resultando con gravísimas heridas dos de los peones de albañil que trabajaban en las referidas obras.

Los desgraciados obreros se llama-

ban, respectivamente, Francisco Rodríguez, de veintiséis años, natural de Ciudad Real, habitante en la calle de Bailén, 25, segundo, primera, y José Pelfert, de veintitrés años, natural y vecino de Cornellá.

Conducidos inmediatamente por sus compañeros a la clínica de la Mutua Hispánica cuando llegaron a este establecimiento eran ya cadáveres.

EL CHOVINISMO FRANCÉS EN ACCION

París, 28. — La reanudación de las representaciones en el Teatro Nouvel Ambigu de la obra «L'Affaire Dreyfus» ha provocado nuevos escándalos y escenas tumultuosas.

Apenas se levantó el telón, los camorristas del rollo iniciaron su ofensiva lanzando bombas de líquidos lacrimógenos.

La policía entró inmediatamente en acción, expulsando a varios individuos de la sala.

Uno de los alborotadores cayó en poder de varios espectadores, que le dejaron en calzoncillos y le dieron una gran paliza.

Se trató de proseguir la representación, pero en vista de que la atmósfera era irrespirable por las emanaciones de los líquidos corrosivos lanzados por los camorristas del rollo, se ordenó la evacuación de la sala treinta minutos para que fuese ventilada.

La representación continuó, pero pronto cundió el pánico entre los espectadores al circular la noticia de que se había formado en los bulevares una manifestación para tomar por asalto el teatro.

La representación terminó a las once de la madrugada, no ocurriendo incidente a la salida gracias al despliegue de fuerzas de policía, verdaderamente imponente.—Atlante.

BONITO HALLAZGO

Moscú, 28. — Unos campesinos que se hallaban entregados a sus labores agrícolas han hallado en un foso de las inmediaciones de Chokla Goria, en el Cáucaso, una corona de oro y piedras preciosas que ha sido reconocida como la del último rey de Georgia, Irakly.

Hasta que estalló la revolución, la corona había sido conservada en un Museo, pero en aquellos días desapareció misteriosamente.

La corona del rey Irakly se halla valorada en 200,000 rublos.—Atlante.

EL «AFFAIRE» VENTOSA

Ahora resulta que «eso» de los sesenta millones de dólares no es un empréstito, sino un crédito concertado por el Banco de España garantizado por el Estado

Madrid, 29.—El ministro de Hacienda ha facilitado la siguiente nota:

“La legalidad de la operación o anotación de un crédito concertado por el Banco de España con la garantía del Estado, es tan clara, que sólo la pasión política la puede negar o desconocer. En primer término, hay que hacer notar la confusión que se pretende introducir entre el empréstito y la operación de crédito, términos esencialmente distintos; en segundo, se silencia que el crédito ha sido abierto al Banco de España, quien lo ha concertado en uso de un indiscutible derecho. En cuanto a la garantía del Estado, en virtud del convenio celebrado, el Banco de España no se obliga más que a cubrir la mitad del descuberto que pueda resultar de la utilización eventual del crédito, conforme a lo establecido en la base séptima de la ley de Ordenación bancaria, y, a este respecto, importa consignar que la suma en pesetas que pudiera resultar de la utilización del crédito, quedará bloqueada, y las pesetas no se destinarán a otra cosa que a la amortización de las divisas necesarias para su reintegración, con lo cual es evidente que el descuberto habrá de quedar siempre, forzosamente, limitado a la diferencia que pudiera existir entre el prelo y que se hubiesen vendido las divisas y el precio a que se recompraran.

En la propia base séptima se prevé el caso de que el Estado decida ejercer una acción interventora en el ámbito internacional y en la regularidad del mercado monetario, y en los presupuestos vigentes figura el crédito necesario para atender al pago del descuberto que eventualmente pudiera resultar a cargo del Estado, pues el capítulo X, artículo segundo de la sesión XI, es del tenor siguiente: «Diferencias de cambio, emisores y gastos en los pagos que ejecute el Tesoro en el extranjero, por cuenta de los diferentes ministerios, en

las operaciones de regularización o de controlación de cambios... Pesetas 3.000.000; y en el artículo tercero del real decreto de 3 de enero último, en relación con el artículo cuarto del real decreto de 3 de enero de 1930, dicho crédito se declara ampliable hasta el límite de las obligaciones que se reconozcan y liquiden.

La única objeción que pudiera formularse, es que el presupuesto vigente no ha sido votado por las Cortes; pero, en este caso, la misma objeción podría formularse con las demás consignaciones que figuran en el presupuesto de gastos y que están en la misma situación.”

Si tales consignaciones se consideran legales o inaplicables, no podría pagarse el cupón de la Deuda, ni el sueldo de los funcionarios, ni los créditos de los contratistas, ni atender ningún servicio, es decir, que se paralizaría la vida nacional.”

LO QUE DICE EL SEÑOR VENTOSA

El ministro de Hacienda, después de entregar la nota que antecede, dijo a los periodistas:

—Lamento la parcialidad con que se enjuicia esta cuestión, advirtiéndole que la operación se había llevado a cabo teniendo presente las leyes y demás preceptos vigentes.

Declaró que había recibido muchos telegramas de los embajadores dándole cuenta del buen efecto que ha causado en el extranjero la posición del Gobierno en orden al problema monetario, lo que significa un mayor aprecio exterior del crédito de España, desde el punto de vista de la confianza.

No negaba el ministro el derecho a todo el mundo de opinar sobre el particular; pero sí cree que esto debe hacerse sin extravíar a la opinión, pues ha observado que se emiten dictámenes que convienen a la opinión pública, como es, entre otros, el de que en los presupuestos figura ya una partida con destino a esta clase de atenciones.

Respecto a las querencias que se dice

iban a presentar contra el Gobierno, manifestó que podían hacer cuanto quisieran y cuantas querían los que las anunciaban; pero que al prosperar este criterio no serían legales ni los presupuestos y quedaría interrumpida la vida nacional.

—Me sorprende mucho—añadió el señor Ventosa—el contraste que existe entre él y la persona que aspira a gobernar, y advertía entonces que tendrían estos elementos la opción para aceptar o no el crédito, dejando, en este segundo caso, sin defensa a la moneda española.

Además, resulta incomprensible que se pueda llegar a regir los destinos del país por el procedimiento del barullo y del desorden, camino que nunca puede ser viable para una situación de Gobierno. Por otra parte, la política y las pasiones no deben mezclarse en esta clase de problemas, que tanto interesan a la economía nacional.

Añadió el ministro que tenía la conciencia tranquila, por haber procedido legalmente a través de las frases de protesta y móviles intercedidos de a quienes no conviene la política estabilizadora.

Por último manifestó que continuaba reuniéndose con los elementos directivos del Centro Regulador y de Contratación de Cambios y con otros que integran la comisión reorganizadora de las disposiciones dictadas sobre la moneda.

ACUERDO DEL PARTIDO SOCIALISTA

Madrid, 28.—La Comisión Ejecutiva del Partido Socialista se reunió anoche para examinar la gravedad política y económica del empréstito. Ha tomado el acuerdo de poseerse al habla con los partidos republicanos, para adoptar conjuntamente la resolución que posea.

DICE BAZ

Madrid, 28. — El gobernador del Banco de España, señor Baz, ha manifestado a los periodistas que el empréstito con la casa Morgan está hecho con arreglo a la ley de Ordenación bancaria, habiendo tenido muy favorable acogida en el seno del Consejo del primer establecimiento bancario español.—Atlante.

Después de los pasados sucesos estudiantiles

EN LIBERTAD

Por el Juzgado del Hospital ha sido decretada la libertad del cartero Miguel Pérez Lamarez, que fué detenido en la plataforma de un tranvía por un chofer del Cuerpo de Seguridad, por haber pronunciado frases alusivas a la situación del Monarca, ante la actual situación política del país.

INSTRUCCION DE SUMARIO

El Juzgado de la Universidad ha empezado la instrucción de un sumario con motivo de los sucesos ocurridos estos días en nuestro primer centro docente. Ayer mañana, el juez Sr. Arrontes, estuvo en la Universidad practicando una inspección ocular en el lugar de los sucesos y conferenciando con el rector, doctor Soler y Batlla.

La Sala de Gobierno de la Audiencia ha designado al abogado fiscal señor Marín, para que intervenga en este sumario.

UNA PROTESTA

La Asociación de Alumnos de la Facultad de Medicina de Barcelona protesta energicamente de la medida incomprensible adoptada en el Hospital Ci-

Cotización monetaria

FRANCOS	3070
LIBRAS	4475
DOLARES	9245
LIBRAS	4645
FRANCOS SUIZOS	175—
FRANCOS BELGAS	12970
MARCOS GERM.	7205

INFORMACION REGIONAL

PALAFRUGELL

INSISTIENDO

Días atrás, en estas mismas columnas, llamé la atención de los socios del «Centro Fraternal», sobre la necesidad de no perder de vista a ciertos individuos, y hoy insisto, en vista de una nueva «fechoría» que intentan llevar a cabo en la próxima reunión general de nuestro Centro.

Se trata, como ya muchos sabréis, del telegrama que la Junta directiva envió a la Presidencia del Consejo de Ministros, pidiendo clemencia para los encartados en el proceso de Jaca con un nombre de 1.700 socios. Pues bien, ahora resulta que van diciéndo y propagando tales individuos que es necesario que en la próxima reunión general se lance un voto de censura contra la Junta directiva (sin duda para que ésta dimita), alegando que ésta obró dictatorialmente, pues debió, para dicho efecto, convocar una reunión general. Es verdad que hubiese sido preferible celebrar una reunión general, y no hay duda que la Junta directiva también lo hubiera preferido, pero hay que tener en cuenta el tiempo de que ésta dispone. Y es mucho más preferible que la Junta enviara el telegrama y éste llegara a tiempo a que se hubiera reunido la general y éste llegara tarde.

Al menos, no podemos negar la buena intención de la Junta, que sin duda alguna interpretó el sentir de la mayoría de los socios del Centro (descontando, desde luego, este grupo de individuos que ahora protesta, y que quizá hubieran preferido que el telegrama llegara tarde).

¿Y qué diréis, obreros de Palafrugell y socios del «Centro Fraternal», si os digo que entre este grupo de tales servidores del caciquismo se encuentran individuos que anteño ocuparon cargos en la organización obrera, trocándose después de una traición por el de encargados de fábrica? ¿Y qué diréis si afirmo que estos individuos que ahora protestan contra la «dictadura» de la Junta directiva son los mismos que han servido fielmente a las dos pasadas dictaduras y a la burguesía Palafrugellense, uno desde la Secretaría de un determinado pueblo vecino, y otros desde las diversas cooperativas y sociedades, tanto recreativas como de socorros mutuos?

TALLA-SURO

ESPARRAGUERA

NOTAS

«Cuesti conubia». Podemos asegurar que la Enciclica de Pío XI, no ha hecho en este pueblo el más mínimo efecto, pues nadie la ha leído.

—De una temporada a esta parte, gracias a nuestras distinguidas autoridades municipales, nuestros estómagos, en vez de realizar las funciones digestivas, se dedican a hacer de alfileros.

—Ha hecho estos últimos días, una copiosa y conveniente lluvia.

—En ningún establecimiento de esta villa se sabe que se publica el diario SOLIDARIDAD OBRERA.

—Se rumoreaba estos días que pronto se iba a dar continuación, hasta la carretera, del paseo de don Francisco de Marimón, pero se ha vuelto a desmentir la noticia.

—Se dice que alrededor de Esparraguera hay algún duende ateo.

—A partir de las luchas y glorias del proletariado esparraguense, se ha encomendado a hacer la historia a un ilustre investigador.

—De muchos años a esta parte, podemos asegurar que estamos como en una balsa de aceite, o aun mejor, en el Paraíso.

—Para quién lo necesite, le entorpecemos que en Esparraguera hay dos fábricas de gaseosas y sifones.

—Los madrileños se quejan de que se les eclipsa «El Sol» y se les acaba «La Voz». Nosotros podemos decir que si nos salta algún día el sol, ya no nos volveríamos negros. Y en lo referente a la voz, nadie ha tenido la dicha de manifestar dos veces su manera de sentir.

—Hay un señor que está algo fatigado porque las mujeres de Esparraguera no se dedican a tener partos triplicados, a pensar de que hay quien cree en los milagros de la Virgen de Montserrat.

P. B.

MANRESA

ANTE TODO, UN POCO MAS DE VERACIDAD EN LAS AFIRMACIONES

Ante todo me interesa hacer constar que no era mi deseo coniar la reseña de un corresponsal de Manresa en «La Batalla», pero la quietud que muchas veces es hija de la tolerancia, resulta con frecuencia ser demasiado aprovechable, por los que llevando la deslumbrante etiqueta del partido de clase proletaria, procuran haber al hay algún incauto que sufre un fuerte ataque de alucinación y de la noche a la mañana se convierte en el más ferviente adorador del poder de Estalin.

En el número 33 del semanario «La Batalla», con el nombre «Los alfileros y el frente único», empieza diciendo que la clandestinidad de los Sindicatos afectos a la C. N. T. impuesta por la repugnante dictadura de Primo de Rivera y en parte deseada por los dirigentes de nuestra Central Sindical, resultó como consecuencia lógica en los alfileros, como en otras profesiones, una rebaja considerable en los salarios en el extremo que los obreros alfileros pasando por encima del criterio clandestino de la C. N. T. se organizaron y a falta de este organismo, fueron a parar a la Unión General de Trabajadores. ¡Qué casualidad la de estos bienaventurados alfileros que dieran sin esperanzarlo con el regazo de la U. G. T. ¡Y qué oportunismo la del cionista común, do «Met», al achacar el calificativo de responsables a los hombres de la C. N. T., que los esmentados alfileros desertaran de nuestras filas para ingresar a las de otra Central, que según se dice por ahí, está dotada de más buenos pastores que saben más bien guardar a su rebaño. Y, si no fuera suficiente con ella aún está su padre tutelar, el «glorioso Partido Socialista». Todo esto que conste bien, por no querer actuar dentro de la ley la C. N. T.

Me parece que bien vale la pena de constatar que los alfileros de referencia, el grupo socialista de oposición que por allí el año 23 actuaba en nuestras filas, nunca demostró la gallardía propia de luchadores de buen temple sino todo lo contrario, esperó firmemente el momento oportuno en compañía de otros que mentira parece que se llamen amadores de la espiritualidad libertaria de la C. N. T., que, sin reparo alguno pisotearon, trituraron la dignidad de sus más abnegados representantes para luego derribar en definitiva a nuestro edificio social y por cierto que no se hizo esperar mucho dado el interés de las autoridades en desacreditar y hundir en el silencio a nuestros hombres y poner al margen de la ley a los Sindicatos; esto es, servir inconscientemente, desinteresadamente a llevar a cabo la obra de destrucción por el poder dictatorial de Primo de Rivera.

Es posible que con todo esto salgan con apelativos que se concentraban en él la gente de la peor calaña, tanto en el orden moral como económico, pero en caso de existir dicho foco, todo junto, no sería tan grande el volumen de inmundicia basura como la figura arrogante del chapucotas de Sabornil, que en el año 1917 con motivo de la huelga ferroviaria, descolgó la chaqueta de la percha del taller donde trabajaba de tipógrafo, pero como buen trabajador no se acordó nunca más de volver a colgarla.

Pues sí, desde el momento en que tuvo lugar la clausura del Centro Obrero de Manresa, dejaban automáticamente de ser militantes de la Confederación, y si un momento lo fueron, lo fueron obligados, arrastrados por la fuerte corriente de opinión hacia nuestras filas; pero nada más. Y, incluso cuando tuvo lugar la legalización de la Sección de alfileros, para nada contaron con el apoyo incondicional de la Federación Local, así como si en principio querían mantener a dicha Sección al margen de todo organismo federativo, pronto cambiaron de parecer al ver que no los eran aprobados los Reglamentos por las autoridades competentes. De esta manera fué como la mitad de alfileros ingresaron como Sección U. G. T., cosa que se les metió como el anillo en el dedo, tal como les sucedió antes que ellos a los compañeros Cisteros que, para hacer frente a las bravuconadas de los elementos del

«Libres y a la astuta burguesía de su ramo, no les quedó otro remedio que organizarse, pero a base de ingresar en la misma Central reformista. Todo porque de nombre no estaba prohibido asociarse autónomamente, pero de hecho sí.

Queda claramente demostrado pues, que la Federación Local no podía bajo ningún pretexto impulsar a los trabajadores a organizarse de nuevo en sus respectivos Sindicatos sin correr el grave e inevitable peligro que los medradores socialistas de Madrid se aprovecharan de nuestra buena fe, así como los honorables hijos espirituales de Antía, como se sabe eran preferidos en todo, tanto éstos como los primeros.

Es por estas causas que la Federación se mantuvo durante este período excepcional en la clandestinidad. No; esto no quiere decir de ninguna manera que la Confederación fuera partidaria de la actuación en las tinieblas. Sería tanto como mostrarse cobarde; sería en fin falta de sentido, responsabilidad y condenar a la vez a una organización a perecer, que tanta sangre se ha derramado por ella.

Todo fué a causa de una fuerza aplastante, que nos convirtió en la nada, y pensar que queríamos hacer la revolución.

Ya sabemos que los fanáticos su pasión toma tan grandes proporciones que en cualquier fantasía fundan su oposición, pero que en realidad no existe.

Había después del frente único de los alfileros, no será por demás decir que toda la organización de Manresa lo desea, como puede estar muy bien informado el amigo «Met», pero aunque hoy no pueda ocuparme de él en otra ocasión lo haré, y no precisamente refutando opiniones equivocadas.

MARCELO AUGES.

MANRESA-BERGA

SOBRE UN CONFLICTO

Hace varios días que leímos en SOLIDARIDAD OBRERA algunas notas que hacían referencia a un conflicto en la fábrica del señor Soler, en San Vicente, y no siendo sabedor este Comité de dicho conflicto, envió una delegación para que se informase del mismo; de regreso, esta Comisión nos informa de que en dicha localidad no hay conflicto alguno; hemos preguntado a varios trabajadores de todas las secciones y no hay tal conflicto. Nos dice la Comisión, que sólo hay un poco de descontento en la sección de los Arps; pero en dicha sección no han formulado petición alguna.

Se ve bien claro que hay algún individuo que tiene interés en perturbar la tranquilidad de los trabajadores de dicha fábrica.

Rogamos a tal individuo que emplee en otra cosa el tiempo, que buena falta le hace, porque de lo contrario nos hará tomar medidas más higiénicas.

El Comité interlocal Manresa-Berga.

ARENYS DE MAR

Aunque parezca mentira están sucediendo en este pueblo cosas extravagantes.

El Gobierno que por obra y gracia de su voluntad rige los destinos de la nación, ha manifestado que quiere celebrar unas elecciones (sistema Conde) rabiosamente sinceras.

Se ha llegado al colmo de la sinceridad. Nada menos que hay varios patronos que han amenazado a sus obreros con el despido en caso de no votar a ellos o a sus privilegiados; y digo a ellos, porque también hay alguno que se presenta candidato.

Así se forja la sinceridad. Ningún patrón por patrón que sea, puede disponer de ellos.

Si alguno quiere votar, que lo haga por el candidato que quiera, y que su conciencia le dicte, aunque mi opinión particular fuera la de no votar por nadie, porque entiendo que la política nuestra es la lucha del trabajo contra el capital, y creo que esta es nuestro único puesto.

Y, si así lo hacéis, os veréis libres de caciques y burgueses impertinentes.

VITRAM SAMOT

TARRASA

UNA COMISION AL GOBIERNO CIVIL

Como saben los lectores de SOLIDARIDAD OBRERA, el lunes de esta semana los Sindicatos del Arte Fabril y de Construcción de Tarrasa, solicitaron la apertura de sus respectivos Sindicatos, pero como sea que la apertura no fué concedida por las autoridades, como es su deber, puesto que ha vuelto la normalidad... en España después de ocho años de torpe dictadura, los representantes de los dos Sindicatos pusieron en efecto la reapertura de los mismos, al cumplirse las cuarenta y ocho horas, como se señalaba en las instancias.

El jueves por la noche fueron llamadas las dos Juntas por el alcalde y les mostró gran interés por resolver la cuestión amigablemente, proponiéndoles la conveniencia de personarse a la mañana siguiente al Gobierno civil.

Ayer, a las diez de la mañana, estuvo una Comisión de los Sindicatos del Arte fabril y del Ramo de Construcción, compuesta por los compañeros Ramón Camps, Espartaco Puig, José Sanahuja, Francisco Catasís, Pedro Costa, Santiago Navarro, José Barrios y el alcalde de Tarrasa, al Gobierno civil. El señor Márquez Caballero atendió muy atentamente a los representantes del Sindicato, manifestando que no opondrá obstáculos a los Sindicatos que quieran vivir en la legalidad y autorizó a los respectivos Sindicatos su funcionamiento con las mismas estatutos, de acuerdo con las tácticas de la Confederación Nacional del Trabajo.

LA COMISION

PALAMOS

EL PARO FORZOSO

El paro forzoso, cuya gravedad presenta ante los ojos del capitalismo mundial un terrible dilema, acrecienta cada día, más y más, incansablemente, la hueste numerosísima de los hambrientos, de las familias sin pan, de las regiones sumidas en la más espantosa miseria.

Palamós no es, no puede ser una excepción. Cada día que pasa, cada hora que transcurre, se presenta un nuevo contingente de obreros arrojados en medio de la calle, sin medios de subsistencia la mayoría, con la única perspectiva de la incierta emigración o de la consunción lenta por el hambre. El mal, sin embargo, parece temer a la luz, parece ocultarse. Como el cáncer, devora poco a poco las entrañas de la víctima. La apariencia miente: Los cines, llenos hasta los bordes continuamente; los cafés, otro tanto; los salones de baile, perpetuamente inundados por una oleada de juventud bulliciosa y exuberante de alegría. Nadie osaría jurar, al vernos, que sobre la «castiza villa mediterránea» tendiera sus alas la miseria. Es así, sin embargo.

El hambre, la necesidad, la miseria, no perdonan pueblo alguno donde los hombres vegeten explotados y esclavizados, como lotos. No perdonan, pero cercan los rincones, las tenebrosidades. Y allí es donde hay que ir a buscarlos, en donde la realidad se presenta con toda su descorazonadora crudeza indecible.

La enfermedad, la peste asoladora del paro forzoso que ha tiempo se ha declarado en todas partes, como consecuencia natural de la estupidez repugnante de los métodos burgueses, de la tiranía estatal y de un cúmulo de opresiones, vasallajes y explotaciones inmundas e inmemoriales, nos amenaza a todos de cerca. Por de pronto, ha empezado su acción en la sombra; lenta y silenciosamente va haciendo víctimas y más víctimas. En nuestra villa, las fábricas despiden constantemente personal empleado; el muelle comercial, antes uno de los más notables por su dilatada concurrencia, resta ahora escasamente solicitado por los buques, que, de anelar, permanecen sólo unas cuantas horas; reflejándose, los Ferrocarriles Económicos Españoles se ven obligados a prescindir de buen número de brazos en sus talleres, sembrando la inquietud en los hogares, y decrecen rápidamente los pequeños comercios e industrias. Sólo aumenta la emigración.

CORRESPONSAL

POBLA DE CIERVOLS

BIBLIOTECA POPULAR

Los trabajos que vienen haciendo unos cuantos amigos, amantes de la cultura, para fundar una Biblioteca Popular en este pueblo, están muy adelantados; dichos amigos extenderán su labor de propaganda, a fin de despertar el intelecto humano, a todos aquellos que se interesen por un mañana mejor que el presente.

Al hombre culto le está encomendado luchar, para que sus semejantes analfabetas salgan de su ignorancia, a fin de hacernos cargo de lo que es la vida intelectual para conocer los fenómenos, las causas y los efectos de ese gran «todo» que la vida misma nos proporciona.

Al fundar la Biblioteca Popular, pedimos la inmediata colaboración de todo hombre culto y de los jóvenes, para que ingresen lo más pronto posible en nuestra agrupación, para trabajar con tesón y energía en pro de la Cultura y de la Paz de los pueblos. Esta es nuestra divisa.

Saludamos a todos los amantes del progreso, y, principalmente, a todos los que se encuentran presos y desterrados, así como los que cayeron por sostener tan digno ideal, víctimas de otros hombres analfabetos, viles y cobardes.

RAMON DE LA QUIMA

¡OBREROS!

Purgad a vuestros hijos,
Purgad a vuestras esposas,
Purgad vosotros mismos
con el famoso purgante

«Azúcar de Maduixes»

(Azúcar de Frutas Valverdi)

Niños, 20 cts.—Mayores, 30 cts.

CARDONA

A NUESTROS HERMANOS DEL «POZO ALBERTO»

Los trabajadores del «Pozo María Teresa» se dirigen a sus hermanos de esclavitud del «Pozo Alberto».

Hermanos: A todos vosotros nos dirigimos en espera de ser atendidos. Nosotros, identificados con vosotros con relación a las bases presentadas a los burgueses de Cardona, queremos que os unáis como un solo hombre. Ante todo, no olvidéis que estamos a punto de ir a un movimiento huelguista, y si en él no ponemos el tesón y la perseverancia que el caso requiera, no podremos dominar el instinto de estos rinocerontes que quieren devorarnos con sus manos ensangrentadas con la sangre de tantos proletarios.

Camaradas, el día se aproxima; derribemos los obstáculos que a la realización de nuestra obra se opongan y elevemos nuestra voz de protesta contra todos los opresores, y, con ello, conseguiremos dar mayores glorias a nuestra querida C. N. del T.

Los obreros del «Pozo María Teresa»

SANTA COLOMA DE GRAMANET

CIUDADANOS!

La «Casa del Pueblo», fiel a su postulado democrático, no puede hacerse el sordo a las llamadas angustiosas de los que por azares de la vida se hallan privados de libertad por cuestiones político-sociales, y correspondiendo al dictado de nuestro corazón y de nuestro espíritu democrático, hemos organizado un «Grandioso mitin pro presos», que se celebrará mañana domingo, día 29, a las diez y media en punto, en el «Cine Capitol», y en el que harán uso de la palabra los siguientes oradores: Antonio Ocaña, Martínez Cuencas, Libertad Ródenas, Adrián Giménez, Vidal Rosell, Silvestre Critilo y el abogado don Abel Velilla.

Esperando que acudiréis todos como un solo hombre a patentizar con vuestra presencia la protesta unánime por el injusto encierro de nuestros hermanos, os desea salud

LA JUNTA

Barcelona, un mes, pta. 700
Euzeland, trimestre .. 720
América, Portugal, Filipinas, 850
Los demás países, trimestre, 16'00

SOLIDARIDAD OBRERA
AIT

Redacción y Administración
JUEVA SAN FRANCISCO, 1

Teléfono
Redacción y Administración 23761
Talleres 21578

Número suelto: 10 céntimos

DIARIO DE LA MAÑANA

Barcelona, domingo, 29 marzo 1931

UN PLAN POLICIACO PARA COMBATIR AL OBRERISMO

«Nuevas defensas policiales contra la lepra comunista»

«Uno de los medios que pudieran ser eficaces en la lucha antianarquistasocialistacomunista, por lo silencioso y acreditadísimo, según comprobaciones históricas de ayer y de hoy, sería el preciso desarrollo del tan conocido aforismo de Maquiavelo «Divide ut regnes»»

Ofrecemos a la consideración de nuestros camaradas lectores un trabajo por demás interesante y digno del conocimiento de todo el proletariado: «Nuevas defensas policiales contra la lepra comunista».

Trátase de un artículo premiado con el primer premio en un concurso de trabajos profesionales organizado por la Dirección general de Seguridad entre los policias, y va encaminado a determinar un plan de acción contra las distintas agrupaciones proletarias: comunistas, socialistas y anarquistas.

No sabemos en qué términos están concebidos los demás trabajos del concurso, cuando éste mereció los honores de la máxima distinción. Hay males tendrían que ser si juzgásemos por la rampante ignorancia que impera en éste, cosa que, por otra parte, no tiene importancia.

Si la tiene y grande el esquema de acción maquiavélica propuesto. Muy posible es que ya se haya experimentado en parte. Fijense los trabajadores y dígan cuenta hasta qué punto sabemos de nuestro sentido de percepción para adivinar en dónde está el enemigo y no incurrir en la tentación de enredarnos en sus mallas.

La lectura de este trabajo nos ilustrará y ayudará a conocer gran parte de los propósitos inquisitivos de esos pobres hombres que por un pedazo de pan no vacilan en perseguir cruelmente a sus hermanos de miseria.

El pueblo, que también se equivoca muchas veces y cuya voz no es siempre la de Dios, con terrores intentos de semina Comunismo, o sea, una nueva modalidad libertaria, importada de Rusia, cabalgando sobre la libra y el dólar, defendida y divulgada en España por lo más inoble e inmoral del mundo obrerismo español, que aspira a desgobernarnos de acuerdo con el lema axioma bolchevique que ha sido expuesto por Stalin, su máximo pontífice viviente, en esta su descañonada fórmula: «La dictadura del proletariado y un poder revolucionario que se apoya en la violencia contra la burguesía.»

deres anarcosindicalistas, como Pestana, Carbó, Peiró..., tienen de sus rivales; los demagogos comunistas, Bullejos, Trilla, Adame (gubernamental), Nin, Maurin, Andrade... (trotskistas), y el odio y el desprecio de todos estos elementos anarquistas a los apóstoles del socialismo obrero (o desorden social proletario), Largo Caballero, Saborit, Cordero..., más especialmente, los rencores existentes entre los componentes de las dos ramas mayores del obrerismo organizado, seguimos afirmando que el pueblo sano y solvente no está equivoado cuando señala como comunistas a todos estos elementos que, amalgamados y en convencional confusión buscan, en la revuelta, la ruina de la Patria que les cobija y la miseria de sus connacionales. Basamos estas afirmaciones, entre otros fundamentos, en los hechos acaecidos en Madrid, el 15 del actual, a pretexto del derrumbamiento de una casa mal construida, primero, y en los lamentables sucesos de la plaza de Cánovas después, hechos y sucesos conocidos, hay en su gestación y desarrollo inicial las gestiones realizadas, y por las cuales se sabe que aquellas no obtuvieron un carácter esparcidio, y si que fuera preparadas por anarquistas, socialistas y comunistas con la anticipación precisa para que, si fallaba un resorte, se tocara hasta conseguir el fin pretendido: la revuelta, cuanto más revolucionaria, mejor. O, lo que es lo mismo, unos centenares de indocumentados libertarios, auxiliados, por la inconveniente chiquillería escolar, conspiran en pocas horas, tomando como espejuelo unos sucesos en gran trascendencia, llevar a una huelga general a más de 100.000 trabajadores, paralizandole la vida de una capital de más de un millón de habitantes, y poniendo en grave riesgo la seguridad personal y la paz pública. Ello probó también que la tan decantada apacibilidad y disciplina a sus organismos directivos, del proletariado madrileño, no existe, y sus dirigentes no más que en nombre para no perder el calificativo de tales; y no sabemos si las prebendias que disfrutan, siguen a los hechos en vez de encausar éstos por la verdadera senda. Y también se probó que para excitar a las masas es suficiente una sugestión de no importa cuál linaje, para que, irreflexivamente, se lancen a la ventura, sin importarles dónde van ni saber lo que pretenden.

Y este es el defecto máximo de un obrero sindiendo: pasión, incultura y falta de fe, prendiendo en su espíritu con facilidad satánicas ideas de rebeldía y destrucción. Y se produce en España, por estas causas, ese fenómeno de anarcosindical-comunismo agresivo, con modalidades tan indígenas que ni tienen explicación doctrinada, ni imitadores entre los de igual ideología de otros países. Y es que la acción sindical

directa la han confundido deliberadamente sus dirigentes, por acción violenta y agresiva, por aventurarse bien esta táctica de lucha con los naturales bajos instintos de esa gran cantidad de humanos detritus y ex hombres existentes en el obrerismo de las grandes poblaciones que, a su vez, por la persuasión o la coacción, arrastran a otros hábiles elementos que, por no tener el patriotismo del obrero francés, ni el civismo del inglés, ni la coascente disciplina del alemán, ni la apacibilidad del suizo, o el concepto elevado de humildad del escandinavo, son fáciles a toda suerte de sugestiones y propósitos a realizar al dictado cuantos actos de violencia se les encomiendan.

Es, pues, necesario para combatir a estos insolentes elementos, que hoy hoy actúan, poniendo en juego sus máximas actividades, buscar medios adecuados a una natural característica de pasión e incultura, que caminan directamente a descomentarios y desunión, procurando también que este desconcierto llegue a aquellas zonas alejadas de determinada intelectualidad, sin olvidar la labor precisa de atracción al campo de ataque contra el comunismo de esa inamalgamada «masa neutra» que alcanza la mitad de la total población española y que, en un indiferente y cómodo inhibicionismo, no se da cuenta del perjuicio que ocasiona. Uno de los medios que pudieran ser eficaces en la lucha anti-8-cta (1), por lo silencioso y acreditadísimo, según comprobaciones históricas de ayer y de hoy, sería el preciso desarrollo del tan conocido aforismo—mejor diríamos apotegma—de Maquiavelo. «Divide ut regnes» o «Divide ut imperes». Datos precisos y militantes desengañados abundan, que sobre las fuertes sumas que se recibieren y aun se reciben por mediación del Socorro rojo internacional (residente en París) procedentes de las «Repúblicas Socialistas Soviéticas rusas» para operar en España de acuerdo con los dictados de los «amos» de la III Internacional de Moscú. Existen referencias fidedignas de cómo se distribuyeron estos millones, otorgándose pingües sueldos entre los cabecillas, con el aditamento de otras cantidades para gastos secretos y de representación. Asimismo son conocidas aquellas famosas campañas de sus órganos en la Prensa, especialmente «La Antorcha», en las cuales se daba carácter de tragedia a minúsculas huelgas, no organizadas por los comunistas más que con el deseo de soliviantar a sus escasos lectores, de cotizar esta impudica actividad comunista revolucionaria ante la Banca bolchevique.

Saben la vida de mollicie y disipación de las cabezas visibles del comunismo español, la de sus mujeres y concubinas, así como la lucha sostenida entre los primates, al objeto de conse-

guir ser únicos en la percepción del fuerte subsidio ruso.

La Prensa de todos los países públicos, con alguna frecuencia, «casos rusos» de hambre y miseria, de increíbles coacciones y horrores criminales, así como el estado caótico de la Rusia soviética. Pues bien, lo expuesto, con milares más de auténticos datos conocidos, ¿no sería de eficaces resultados su divulgación, por medio de la hoja breve y quintaesenciada, a base de un solo motivo o persona, en forma tal que, sin saber su procedencia—y hasta sabiéndola, de fomentarse este procedimiento entre las Sociedades enemigas—se difundiera su contenido entre todos los obreros y campesinos? ¿Y el dirigirse a los Comités de comarca o radio, cédulas y comunistas conocidos con Ordenes de instrucciones impuestas, como si fueran emanadas de sus organismos directivos o de otros correligionarios sin trato frecuente? ¿Y el tan desacreditado anónimo, pero que sigue asustando, poniendo en guardia contra un posible atentado a uno de estos primates comunistas? ¿Y el aviso a los más significados, señalando como confidente de la policía al de más confianza del partido o del que se pudiera sospechar era capaz de estos menesteres? ¿Y los datos suministrados, por el conductor preciso, a organizaciones enemigas, al objeto de que dispongan de elementos apropiados para un ataque a fondo?

¿Y el divulgar por la vecindad las ideas terroristas para que el más débil comadreo tenga carnaza que devorar? ¿Y el gestionar a los impresores que no procede la edición de literatura comunista, pues ello redundaría en su propio perjuicio? ¿Y el desarrollar la misma actividad con los caseros cuando se sepa pretenden alquilar algún local para dedicarlo a domicilio social? Excusado es manifestar que cuando se propone para la lucha anticomunista es de igual aplicación al sindicalismo y socialismo, pues no obstante dirigir en la actualidad la CONFEDERACION los sindicalistas, y los socialistas templados de la UNION, un trastorno social inesperado puede dar la hegemonía proletaria a los comunistas.

También hay otra zona de actuación comprobante: la Prensa. Caso insólito es que periódicos de empresa aliamento burguesas como las poseedoras de «El Sol» y «La Voz», y meramente comerciales, como la de «El Liberal» y «Heraldo de Madrid», consagren exclusivamente editoriales y tendencias noticias a combatir el régimen al cual pretenden derrocar, sin importarles un bledo el que, de conseguir este absurdo, tras de la caída, parafraseando a Luis XV, venga el diluvio.

Gran parte de los lectores y el total de los anunciantes de esta mala Prensa, son gentes de orden y posición, y es deber de todos fomentar la abstención de comprar y anunciar en estos periódicos, en tanto no cambien de orientación. De haber empleado procedimientos maquiavélicos con estos casos-libres, hubiera sido buena táctica el que después de los pasados sucesos apareciera un día Madrid plagado de pasquines con un texto parecido a: «¡Madrid! no compréis «El Sol», ni «La Voz»; pertenecen a una poderosa empresa de negociantes que está vendida al oro de la banca judía de Francia, Holanda e Inglaterra, para conseguir, a costa de las catástrofes nacionales y de la sangre del pueblo, la baja de la peseta.»

Más se podría decir de los hermanos Buzqueta, fabricantes de insecticidas, en especial para chinches y cucarachas, que buscan en el arriendo de «El Liberal» y «Heraldo de Madrid», satisfacer su codicia de avaros negociantes. Hay, en cambio, otro sector de Prensa muy leída: «A B C», «El Debate», «El Imparcial», «Informaciones», «La Nación»..., al cual conveniría auxiliar. Dígase y no sin fundamento, que una decena de artículos de Cuartero desde «A B C» sobre tema determinado, harían cambiar a su gusto la orientación política de las clases medias. ¿Por qué, si ello es verdad, a todos los grandes y pequeños Cuarteros de periódicos y revistas de España no se les facilit-

tan datos para la elaboración de «Fondos masas»? Una buena y coordinada campaña de Prensa puede evitar una campaña de tiros. Debe, asimismo, ser función policial el fomento reservado, claro está, de Sociedades anticomunistas, la protección a Sindicatos «católicos» y «libres» mientras continúan su modalidad antisindicalista a Sociedades de obreros del campo, «desvinculadas» de Confederaciones y Uniones, haciéndoles ver que el obrero de la ciudad que los predica es un potentado al lado de ellos.

Establecer íntimo contacto con Sociedades patrióticas, Cuerpo de Somatenes, legionarios, fascistas, juveniles monárquicas y cuantas instituciones tengan por divisa orden y progreso, haciendo ver a éstas la conveniencia de recomendar a sus asociados facultar cuantos datos tengan o puedan adquirir y sean de utilidad policial en la lucha antianarcosindical comunista, creando, de esta forma, un noble Cuerpo de desinteresados confidentes.

Sería también de utilidad facilitar la visita, reservada, a los archivos locales, gabinetes y laboratorios de esta Dirección (orgullo del policía español) de aquellas personas relevantes en la industria, comercio, Banca, renta, propiedad, política e intelectualidad, para que, a más de comprobar la existencia de un organismo adecuado a la defensa de sus libertades, vidas y haciendas vieran «por sus propios ojos» que el anarcosindicalismo en España es una cosa seria, a la que se le debe prestar la máxima atención.

En fin, en todo este campo y tomando a Maquiavelo como guía, el horizonte es ilimitado. Quédanos, dentro de las limitaciones del trabajo, un punto por tocar: la Legislación. Mientras no se elabore la Ley precisa de SALVACION DE LA PATRIA, que dé facultades expeditivas para su defensa, nuestras leyes de orden público, reuniones, asociaciones, huelgas y coligaciones y disposiciones aduaneras de las mismas y Código penal, manejados maquiavélicamente, cuando uno convenga, pueden constituir el instrumento preciso para impedir que esta hoy pequeña letradura del Diablo, fermente en la masa proletaria, arrastrándonos al caos.

Consideración: Lei Asia ha venido a Europa el cólera y la peste bubónica. Rusia, más asiática que europea, nos regala, en el siglo XX, esta nueva plaga del comunismo revolucionario, diez veces más mortífera que aquélla. La Ciencia del siglo XIX descubrió medios para defendernos de las primeras; seguramente también este siglo de las desgracias producirá los hombres necesarios que hallen fórmulas geniales de solidaridad y acción humanas, que nos libren de este nuevo azote.

JOSE M. FERNANDEZ PIREIRO
Noviembre, 1930.
(Primer premio del Concurso de trabajos profesionales.)

El sepelio del señor Sampere

Madrid, 28.—Esta mañana comisiones de estudiantes estuvieron en el depósito de cadáveres donde se halla depositado el del señor Sampere, industrial que resultó herido a consecuencia de los sucesos de la calle de Atocha y falleció ayer.

El concejal delegado de cementerios manifestó a los estudiantes que el Ayuntamiento se haría cargo de todos los gastos del entierro y que el entierro no se verificaría hasta mañana, pues faltaba la diligencia de la autopsia.

En vista de esas manifestaciones, los estudiantes abandonaron el depósito de cadáveres.

A mediodía se presentó la madre del señor Sampere, doña Narcisca González, en el Municipio, solicitando que se le ayudase a sufragar los gastos del entierro de su hijo y expuso el deseo de que fuese inhumado en el mismo nicho que ocupa su padre. Así se hará y el Municipio costeará todos los gastos del sepelio. — Atiende.

Mitin monstruo
El hoy, día 29, a las nueve y media de la mañana, tendrá lugar en el Palacio de Bellas Artes un mitin de afirmación sindical en el que tomarán parte los abogados Casas Salas y Abel Velilla, el compañero estudiante R. Escrig y los compañeros Arturo Parera, J. R. Magriña, José Alberola y Juan Peiró ¡Trabajadores de Barcelona! En estos momentos tan difíciles, mientras el capitalismo y la reacción afilan sus armas, es preciso que el proletariado tome posesiones para contrarrestar los efectos de la ofensiva del enemigo
Acudid todos al mitin
¡Viva la Confederación Nacional del Trabajo!